

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.076.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes..... 2 Pesetas.
Fuera de Córdoba..... } Por trimestre.. 5,50 "
} Por un mes..... 2,50 "
} Por trimestre.. 7 "

MÉRCOLES 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Es raro que cuando se habla de centenario no se sienta cierta incredulidad mas ó menos disimulada. El célebre caricaturista Cham dió forma á este sentimiento cuando publicaba aquellas revistas de los grandes sucesos del año, que merecian estar recogidas en volúmenes, porque su gracia no es siempre superficial y del momento, sino que tiene mayores alcances.

En una de ellas delineaba un hombre con su catadura clásica: gorra de visera verde, anteojos y un par de bastones, y al pié se leía: "Centenario muerto en París á la edad de 70 años." Es lo que generalmente se figura el común de los mártires siempre que la prensa cita esos ejemplos de personas que pasen de un siglo y todavía se encuentran ágiles, relativamente, por supuesto: el adversario es de rigor en estos casos extraordinarios.

Esta vez, no obstante, el centenario existe en París, y no es un individuo cualquiera, sino que un hombre de ciencia bien conocido, á quien se han contado los días poco á poco, hasta reunir el total que forma los cien años cabales. Hace tiempo, en efecto, que el asunto interesa en alto grado.

El favorecido, M. Chevreul, venerable catedrático y hombre de gran valor por sus descubrimientos científicos, se llama humildemente "el decano de los estudiantes de Francia." Su inteligencia, su probidad, su desden por los provechos materiales, pues debe advertirse que sus descubrimientos aplicados á la industria han enriquecido á muchos sin reclamación ninguna por su parte, le han dado entre los estudiantes una popularidad, de que pueden vanagloriarse pocos catedráticos.

Ya más de una vez se han organizado manifestaciones en honor de M. Chevreul; pero todo esto no era más que un preámbulo de la gran fiesta preparada para el día en que llegara á tener los cien años cumplidos, esto es, el primero de Setiembre próximo, dentro de una semana.

¡Qué de sustos entre tanto! Los inviernos eran terribles.

Un resfriado de M. Chevreul ponía en conmoción al barrio latino. Si el resfriado ascendía á bronquitis, la más honda tristeza se pintaba en todos los semblantes. Los boletines sobre su estado de salud circulaban de mano en mano antes de darse á la estampa. Afortunadamente el enfermo sanaba, y á este propósito le enviaban delegaciones para felicitarle. Cuando asistía á las reuniones de la Academia de Ciencias, por todas partes se repetía: "Está visto, llegará á los cien años." Y parecía que estaban de enhorabuena las jóvenes generaciones que frecuentan las aulas. En los últimos meses de repente se despertaron las inquietudes más vivas que nunca.

M. Chevreul, aconsejado por su facultativo seguía un régimen debilitante. Se veía que acababa como la luz de una lámpara en la que falta el aceite.

En tal situación, se cambió el régimen y M. Chevreul volvió á cobrar ánimo. En la actualidad nada se teme, y el comité organizador de la fiesta del 1.º de Setiembre se ocupa en redactar el programa. Según se dice habrá un banquete en el Museo de historia natural, á las doce del día, para cansar lo menos posible al ilustre anciano: banquete en el cual el gobierno tendrá su representación por medio de un ministro que pronunciará un gran discurso; se inaugurarán ciertas obras de importancia, y asistirán á la ceremonia delegados de los Institutos, las corporaciones científicas, etc. Se ha propuesto enviar convites al extranjero, porque á la verdad no se celebrará solamente el centenario de M. Chevreul, sino todo lo que deben á Francia las demás naciones, por los desinteresados trabajos del hombre que marcan en el estado actual de ciertos conocimientos humanos, tan trascendentales progresos; pero ignoramos si se llevará á cabo esta idea. Sobre todo ello tendrán nuestros lectores los detalles correspondientes.

C. de P.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—*El Liberal* publica los dos siguientes telegramas:

"San Sebastian 30 (12'31 m.)—Se ha celebrado el gran festival en la plaza de Toros.

El camino de la plaza estaba profusamente adornado con farolillos á la veneciana. La plaza estaba iluminada con 21 focos de luz eléctrica. Al principio lucieron con brillantez, pero despues, á causa de la niebla, perdieron algo de su intensidad.

En el centro del redondel se habia colocado un extenso tablado para las músicas. El jurado estaba situado en la meseta del toril.

Casi todas las localidades estaban ocupadas.

Los músicos franceses se entretenían en aprender á saltar la barrera.

El órden del espectáculo ha sido el siguiente: Primero la banda del regimiento de la Lealtad, dirigida por el maestro Roig, ejecutó la *Fantasia morisca*, de Chapi, siendo muy aplaudida. Despues, los orfeones premiados ejecutaron una pieza, que en conjunto resultó muy bien. Grandes aplausos.

Luego el orfeon de Bilbao, dirigido el señor Zabala, cantó admirablemente un precioso zortzico, recibiendo entusiasta ovación.

Al orfeon siguieron las músicas premiadas, dirigidas por el maestro Arban, ejecutando brillantemente una pieza, que fué repetida entre atronadores aplausos. El popular maestro fué objeto de una entusiasta aclamación.

Terminó la fiesta con el solemne reparto de los premios, obteniendo los principales las músicas de Burdeos, Tolosa, Bayona, Irún, Rouillac; orfeones Burdeos, Agens, Toulouse y Bilbao, alcanzando todos ellos premios de honor.—*Moya*.

San Sebastian 30 (12'35 m.)—Terminado el festival, debia celebrarse una retreta múnstruo que iría desde la plaza al final de la Concha; pero tuvo que suspenderse por disensiones surgidas entre algunas bandas francesas, llegando á ser en algunos momentos tumultuosas.

Sin embargo, el suceso no ha tenido la importancia que en un principio se supuso.

A la hora en que telegrafio, el órden es completo.—*Moya*.

—Los telegramas oficiales confirman que ayer mañana salió de Bucharest para Bulgaria, el príncipe Alejandro.

—Se ha encargado nuevamente del ministerio de la Gobernación el señor don Venancio Gonzalez.

—Se dice que el día 10 de setiembre saldrá la corte de La Granja con dirección á Madrid.

El día 8 estará en dicho real sitio el general Salamanca, y es posible que el mismo día 10 emprenda su viaje al extranjero.

Ayer pasó el día con el general Cassola en Algete.

—Si las noticias comunicadas ayer por la Agencia *Fabra* se confirman, será ya muy difícil evitar un conflicto europeo.

Sábese ya el paradero del príncipe Alejandro, pero apenas averiguada su llegada á Lemberg, vuelve otra vez á emprender rumbo desconocido, aunque todo induce á creer que se dirige á Bulgaria para regir de nuevo el pueblo búlgaro, aún despues de conocida la oposición de Rusia.

No sería extraño, sin embargo, que mañana fuéramos sorprendidos con la noticia de haber sido arrestado el príncipe por acuerdo de las potencias. Si Alemania y Rusia habian convenido por medio de sus cancilleres, evitar la intervención armada de ninguna gran potencia en los asuntos de Bulgaria, á condición de obtener del príncipe la renuncia de la corona, no se concibe que se le haya dejado atravesar libremente por territorio ruso.

—Se ha reunido en Zamora la Asociación de cosecheros y acordado entablar recurso ante el Consejo de Estado contra una reciente real órden del nuevo ministro de Hacienda, por la que obliga á pagar por las aguas, *aguapiés*, *piquetas*, ó sea una bebida extraída de los residuos de la uva, que se suministra á los trabajadores, los mismos impuestos de consumos que pesan sobre el verdadero vino, cuando en

realidad casi todo aquel líquido no es más que agua. El ministro ha confundido, por lo visto, el agua con el vino, y de prevalecer semejante criterio, quien pagará los vidrios rotos será el obrero, á quien el cosechero dejará de dar esa bebida.

—De un día á otro llegará á Madrid el señor ministro de Ultramar. Inmediatamente se celebrará otro consejo de ministros para tratar exclusivamente la cuestión de Hacienda y conocer los trabajos del señor Puigcerver.

—Anoche á las diez y media llegó á Madrid el señor ministro de la Gobernación y su distinguida hija Isabel. Esperaban en la estación á los ilustres viajeros el presidente del Consejo de Ministros, el subsecretario de Gobernación, señor Sanchez Pastor, los directores de Penales, Beneficencia y Comunicaciones, el alcalde interino señor Romero Paz y varios diputados y altos funcionarios.

Despues de tan largo y molesto viaje, el señor ministro se retiró á descansar. Viene perfectamente restablecido de su salud.

—La Comisión ejecutiva encargada de organizar los festejos en obsequio de los periodistas italianos se reunió ayer tarde con la Sociedad de Escritores y Artistas, acordando salir á la estación á recibir á los viajeros, facilitarles hospedaje y obsequiarlos con un almuerzo en el Parque del Retiro, para lo que se improvisará una fuente y se harán otros preparativos.

El señor Nuñez de Arce se ocupó ayer mismo de buscarles alojamiento.

La Comisión ejecutiva del Ayuntamiento tambien se reunió, acordando en definitiva que el banquete sea en el salón de Columnas del Ayuntamiento, que conste de 70 cubiertos, é invitar para que asistan al gobierno y á representantes de la prensa española.

El día en que ha de celebrarse dicho banquete no se ha determinado.

Tambien se reunió ayer la Sociedad Económica Matritense, acordando cooperar á estos festejos.

—Ha llegado á Bayona y se ha instalado en la fonda de Saint-Etienne el ex-ministro de Hacienda señor Camacho, quien parece dispuesto á permanecer en aquella residencia bastantes días.

Personas que con el señor Camacho han tenido ocasión de conversar recientemente, aseguran que se preocupa poco, mejor dicho, que aprecia con profundo desden la desdichada campaña que contra él ha hecho una parte de la prensa ministerial, prefiriendo—dice—las censuras con que ahora le increpa, á las exageradas alabanzas que antes le tributaban.

El señor Camacho que, como siempre, consagra muchas horas al estudio y al trabajo, no parece muy inclinado, por ahora al menos, á ocuparse en la redacción de

la *Memoria* que se ha supuesto escribiría para justificar su gestión administrativa y financiera.

—Segun telegrama de *El Correo*, el banquete dado en Barcelona en honor de los periodistas italianos, terminó ya de madrugada, pero repentinamente por indicaciones del alcalde señor Rius y Taulet, á causa de haber tratado en sus discursos de cuestiones políticas en términos un tanto peligrosas el señor Maineri, director de *Il Diritto*.

—*Barcelona* 29 (9-20).—Hoy han sido obsequiados los periodistas italianos con una brillante gira campestre, costeada por la prensa barcelonesa.

Les ha impresionado gratísimamente la perspectiva que ofrece la campiña, mostrando todos gran entusiasmo.

El Sr. Cavallotti llegó el primero al pico de Tibidabo.

Se ha celebrado un espléndido banquete en el Manicomio de Nueva Belen, en San Gervasio, reinando gran animación.

Pronunciaron calurosos brindis Corneti, Cavallotti, Rius, Gine, Arana y otros.

Mañana sale en el expéss para Madrid la Comisión de la prensa italiana.—C.

—Ha llegado á Madrid el distinguido publicista Mr. Louis Blairet, encargado por el ministro de Comercio de Francia de una misión comercial en España.

—El próximo Consejo de ministros que se celebrará hoy ó mañana, más que de asuntos administrativos se ocupará de personal, pues desean los ministros residentes en Madrid ir acordando nombres para ultimar las combinaciones inmediatamente que termine el periodo electoral.

Tambien dedicarán su atención á oír las impresiones que el Sr. Gonzalez trae de su viaje y principalmente de su entrevista con el marqués de la Vega de Armijo, que no parecen ser tan satisfactorias como desearia el Sr. Sagasta.

—De Zaragoza dicen que ya ha terminado la información instruida con motivo de lo ocurrido noches pasadas en el café de la Iberia, y que el capitán general ha impuesto ligeros correctivos al oficial de infantería y al Guardia civil que tomaron más directa parte en la cuestión, así como á varios oficiales que tambien figuraron en la misma.

—Dícese que los reyes de Portugal vendrán á Madrid el próximo invierno.

—Dice *El Globo* que el propósito de que no haya más que dos partidos en política, es una antigualla caída en desuso.

—El Sr. Navarro Rodrigo obsequió ayer al Sr. Gamazo, á su paso por San Sebastián, con un espléndido almuerzo.

—Ha verificado su entrada solemne en Toledo el cardenal arzobispo de la diócesis Sr. Paya. Ha sido saludado con campanas y disparos de cohetes.

En la estación aguardaban al eminente prelado las autoridades y un numeroso gentío.

— 332 —
sas de la aldea en un bueno y sombrío calabozo; en lo sucesivo lo haremos mejor.

—¿Está el conde solo en su calabozo?

—Si, excelencia, aunque la prudencia nos ha obligado á encerrar cerca un gran número de vagos sobre cuya suerte no trataré de llamar vuestra atención. La recomendacion que me habeis hecho relativa á este prisionero, nos ha hecho tomar cuidado...

—Gracias, buen Ramiro.

—Serán cumplidas con exactitud vuestras intenciones. El conde tiene grillos en los piés y en las manos, y dudo que intenten libertarlo aun en la nueva morada, hasta que una ocasion favorable nos lo haga conducir á Roma.

Una involuntaria contracción, pero rápidamente comprimida, fué la respuesta de Valentín.

Su ojo lanzó el relámpago de una repentina cólera, é inmediatamente quedó mudo, cual si su boca habituada á ocultar tantos secretos, temiese pronunciar mentirosas palabras.

— 333 —
—Ramiro, dijo, queremos ver al conde de Astorre sin ser conocido; ¿lo entendeis? Queremos observarlo sin que lo sepa y poderle hablar; tal es nuestra voluntad.

—Tendré el honor de acompañar á su excelencia.

—Haced de modo que nadie pueda pensar que estoy fuera del campamento; bajo la armadura de un simple escudero seguiré vuestros pasos, fiel podestá... Esos grillos estaban demás... Marchaos; no tardaremos en haceros llamar.

El justicia mayor obedeció, segun su costumbre, sin replicar una palabra, sin concebir un pensamiento, y el duque permaneció unos momentos en sus meditaciones. A medida que preguntaba á su conciencia, encontraba en ella mas turbación; érale mas difícil dar un nombre al extraño sentimiento que le hacia esperar y temer, rugir como el leon, y suspirar como la paloma; sentimientos que parecia reunir á todos los éstasis de una mujer alguna cosa de la

— 336 —
diciones por la semejanza de su fortuna.

Allí es donde, bajo una sombría capa, el cardenal de los Ursinos, y pronotario de Bentivoglio se habian reconocido recíprocamente con gran sorpresa: allí es donde Marina y la gitana se habian vuelto á encontrar, asombradas las dos de verse prisioneras, despues de las órdenes que se habian dado para proteger su retirada; allí es, donde todo imprudente tenia que meditar, durante algunos días al menos, los peligros de esponerse á las sospechas de los agentes de César Borgia.

Sin embargo, por órden espresa de su amo, el cardenal de los Ursinos y el pronotario Bentivoglio habian sido detenidos. Sus salvo-conductos, y sobre todo su caridad, debian hacer á don Ramiro circunspecto, pero una irregularidad deslizada de propósito en el uno, y el testimonio de un soldado que jura no reconocer en ellos los dos altos personajes, y á quienes habia tenido ocasión de ver muchas veces, segun decia,

XXIV.

Al entrar en su aposento Valentín encontró en él á sus confidentes que lo aguardaban con impaciencia. Los papeles que tenian en la mano anunciaron al duque que importantes negocios reclamaban su atención.

—Un gesto enérgico espresó solo el fastidio que espirentaba por la inoportunidad de aquellos trabajos, pero resignado escuchó una larga relación del canciller; por embrollada que fuese la cuestión, no se le escapó ningún detalle, y dictó sus órdenes con claridad y precisión. Habia en su juicio alguna cosa de equitativo y superior, y podia asegurarse esto desde luego, aun cuando la cabeza del príncipe se hallaba agitada en aquel momento y era presa de unos celos sin objeto como los del envidia.

Terminado este trabajo, escuchó á

El cardenal subió á una carretela tirada por cuatro mulas.

—Es probable que el Sr. Sagasta salga para la Granja del viérnes al sábado próximo.

—La prensa italiana dedica grandes elogios á España con motivo del recibimiento hecho á los periodistas italianos.

—La reina doña Isabel marchará á Azcoitia el sábado próximo y despues saldrá en dirección á París.

—Los telegramas oficiales confirman que el sábado salió de Lomberg para Bulgaria el príncipe Alejandro. En Bustchuk se le esperaba con impaciencia.

—Dice *La Opinión*, ampliando una noticia que dimos anoche:

“Anoche no habia noticias en los centros oficiales. Los gobernadores descansan los días festivos, sobre todo cuando como ahora no ocurre nada de extraordinario.

El de Huesca, D. Arturo Zancado, ha comenzado á hacer una expedición por la alta montaña de dicha provincia. Visitará despues los valles de Tena y Canfranc, dirigiéndose despues por el Valle de Proto á Barbastro. Tiene por objeto esta correría corregir los excesos del caciquismo é impulsar los progresos materiales del pais en lo que á la administración pública se refiere.”

—Dice un periódico de Barcelona:

“La filoxera avanza. Parece que en la vecina montaña de San Pedro Martir, término municipal de San Justo Desvern, se han encontrado viñedos completamente invadidos por aquella plaga.

—Dicese que van á ser obsequiados los periodistas italianos con un álbum, donde estamparán sus firmas nada más que los hombres importantes en ciencias, artes y letras, y los periodistas militantes, designando el nombre del periódico á que pertenecen.

—De *La Publicidad* de Barcelona.

“Varios periodistas italianos nos han rogado que rectifiquemos una especie atribuida al Sr. Cavallotti por *La Democracia*, en el brin dis que este pronunció en la comida dada á la prensa en el pabellon de la futura Exposición Universal.

Reseña *La Democracia* el banquete, y hablando de Cavallotti, dice:

“Luego finaliza con la lectura de una poesía castellana ‘La Guerra’, de don Enrique Bedmar, y despues de atinadas consideraciones respecto la esencia de la composición, recuerda que los Borbones contribuyeron á menguar el espíritu armónico entre España é Italia, pero afortunadamente el impulso progresivo de nuestros tiempos, iba estrechando más y más los lazos fraternales de la raza latina.”

Pues bien, segun opinión de los asistentes á la comida, *La Democracia* debe haber comprendido mal, pues el Sr. Cavallotti no aludió ni de cerca ni de lejos á los Borbones.”

—Parece que el director de Beneficencia y Sanidad prepara importantes reformas en la organización de los servicios sanitarios de puertos, elevando la categoría de los directores, concediéndoles cierta inamovilidad, pero exigiendo condiciones de servicios y competencia para desempeñarlos.

—En Santafé (Granada), continúa haciendo estragos la angina diftérica y el sarampión, pues no pasa día sin que se cuenten tres ó cuatro fallecimientos de niños, hasta de doce años de edad, por consecuencia de dichas enfermedades. Ra-

ra es la familia donde no hay un niño, dos y hasta tres atacados de tan funestos padecimientos.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 30 de Agosto de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Mañana es probable lleguen á esta córte los periodistas italianos, que serán recibidos cual corresponde: en Barcelona han sido muy obsequiados, pero parece hubo necesidad de hacer á alguno de ellos indicaciones de cierto género por tratar de asuntos políticos en un banquete, de manera un tanto subida.

Prepárase una pequeña combinación de cargos dependientes de Gobernación, para cuando termine el periodo electoral; ella tal vez nos dé á conocer hácia que lado soplan los vientos despues de las conferencias de D. Venancio con el marqués de la Vega y con Montero Rios.

Sobre cuestión de órden público hablan hoy como todos los días, pero sin que se conceda crédito á los continuados rumores, máxime cuando los partes y noticias de las provincias todas acusan tranquilidad completa, sin que por eso se descuide la conveniente vigilancia por si hubiera quien pretenda promover algaradas para justificar gastos ó por cualquiera otra causa.

Se espera una combinación de magistrados de bastante estension, por la cual pasarán á Audiencias de lo criminal varios de los actuales Jueces de primera instancia.

También se últimará la de altos puestos de hacienda cuando se hallen reunidos todos los ministros, y se anunciarán oposiciones para registros de la Propiedad, cuyo programa tiene ya redactado el señor Alonso Martinez.

Hasta principios de Noviembre no vendrán á esta córte los reyes de Portugal, que se proponen pasar aquí unos días, siendo probable se preparen algunos festejos en su honor.

En la Granja descargó ayer una fuerte tormenta, cayendo en el Real Palacio dos exhalaciones que afortunadamente no ocasionaron desgracia alguna personal, aunque si no pocos desperfectos en el edificio. Se indica la probabilidad de una alianza anglo-latina para contener á los imperios del Norte, teniendo se reproduzca la cuestión de Oriente.

El Príncipe Alejandro es motivo de las conversaciones generales, motejándole unos y batiendo por él palmas otros ante la decisión de volver á ocupar su puesto contra lo que la diplomacia y aún su familia le aconsejan. Verdad que para un jóven pundonoroso para quien la suerte se mostró poco há propicia en los campos de batalla, debe influir mucho la aclamación solemne de un pueblo á quien no han podido dominarlos que fraguaron la revolución para espulsar á su príncipe; pero debería pesar en su ánimo lo facil que es sufra aquel pequeño territorio los efectos de una sangrienta guerra contra un enemigo formidable, y que cuenta por otro lado además de grandes recursos, aliados de suma importancia.

Ayer regresó el ministro de la Gobernación, y esta noche podrá asistir al consejo y hacerse cargo de su cartera, con

gran contentamiento del elemento templado de la fusión, que no veía con buenos ojos á don Segismundo en la antigua casa de Correos, creyendo pudiera influir para que en las elecciones del próximo domingo resultara preponderante el elemento democrático.

El corresponsal.

Gacetas.

—**Juicio oral.**—En la sección segunda de la Audiencia de lo criminal se verá el día 3 del corriente la causa seguida en el juzgado de la izquierda, por hurto, contra Francisca Bajacoba Torquemada. Será abogado defensor el señor don Rafael Lopez Dieguez y procurador el señor don José de Toro y Castillo.

—**Util proyecto.**—Fijados los sitios en que definitivamente deben instalarse las escuelas públicas como más céntricos de los distritos que respectivamente tienen asignados, proyétase adquirir algunos de los locales más apropósito para instalar en debidas condiciones estos centros de enseñanza. El señor Alcalde, autor de este oportuno proyecto, manifestó á la corporación en la sesión de anteanoche la conveniencia de adquirir el solar que fué horno llamado del Duende, situado en la calle de Barberos, como punto céntrico y adecuado para establecer en él las dos clases de enseñanza de los distritos de San Andrés y Santa Marina, siendo acogida esta proposición con muestras de asentimiento. La corporación municipal dió un voto de confianza al señor Alcalde para que proponga dicha expropiación al dueño del solar referido, como medio más apropósito para que su realización sea pronto un hecho. El pensamiento es loable, y por él felicitamos al señor Rodríguez Sánchez, que demuestra especial interés en pró de cuanto tiene relación con la enseñanza, base de moralidad y bienestar de los pueblos.

—**El vigia.**—La canícula mañana se marcha con viento fresco.—Solo así puede Setiembre—hacernos á Agosto bueno.

—**Obras.**—El Ayuntamiento ha acordado que se estudie el proyecto de las obras necesarias para el arreglo definitivo del pavimento de la plazuela de los Padres de Gracia como complemento de las mejoras que hoy se realizan en aquel parage.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 30 de Agosto.—Central 199 pesetas 07 céntimos.—Puente, 540'88.—Pretorio, 846'35.—San Sebastián, 360'86.—Victoria, 353'20.—Matadero, 557'04.—De las 3,757 pesetas y 40 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1710 78.—A la provincia y Municipio, 1711 08.—Adicionadas, 335'54.

—**Mas riesgo.**—Lo piden los asistentes al paseo de la Ribera. Y lo esperan de abajo, del rio, sin necesidad de esperarlo solo de arriba, de las nubes.

—**Luz.**—El municipio ha acordado que se instale un farol en la fuente de la plaza del Compás de San Agustín. El vecindario, que hacia tiempo venia reclamando esta mejora, verá con gusto el acuerdo á que hacemos referencia.

—**Mirando atrás.**—Pasada edad, risueño paraiso,—ilusiones primeras,—venid y disipad con vuestro encanto—mis profundas tristezas.—Venturosos re-

cordos de otros días,—con los que el alma sueña—amores, amistad, dulces consuelos,—grata paz de mi aldea,—venid y refrescad con vuestro encanto—las sienas del poeta,—que en medio del camino de la vida—ya cansado se encuentra.—Venid á mí, y hablarme de aquel tiempo —de dichas, que riela—en el fondo del alma, como luna—que en el mar cabrillea.—¿Por qué no soy feliz, por qué mi espíritu—siente nostalgia inmensa?—¿por qué la luz que brilla en mi mirada—es ya menos intensa?—Cansado aventurero que se lanza—á imposibles empresas,—de mi ambición satánica reniego,—y atras la vista vuelta,—me complazco mirando las regiones—donde yo feliz era—y ¿quién, digo á mi solas, quién pudiese—poder volver á ellas?—Hoy no me es dable, no; veloz el tiempo—á su lado me lleva,—y cuando miro atrás, me dice siempre—“¡avanza en tu carrera!”—Avanza mas, y así la perspectiva—encontrarás mas bella—de esas regiones del pasado, donde—solo el recuerdo vela.—No mas que el pensamiento de esta marcha,—constante se deserta,—deteniéndose siempre en donde tuvo—objetos de belleza,—afecciones y formas, que encarnado—con misteriosa esencia,—siempre en el corazón tuvieron culto,—el culto de la idea,—el culto del amor, que es el mas santo,—porque todo lo llena.—¡El porvenir! celajes muy oscuros—á mi ver lo rodean:—¡el presente! conjunto de amarguras:—¡el pasado! un poema—donde todas las dichas y recuerdos—su resumen encuentran.—Por eso miro hácia él, porque allí veo—con alboradas bellas,—la blanda cuna que las flores cubren,—donde á mí me mecieron,—y en cambio ¡ay! si al porvenir yo miro,—con profunda tristeza,—veo abierto á mis plantas un sepulcro—que en su fondo me espera.

—**Recordatorio.**—Ya hemos dicho que la *Gaceta* de 3 del pasado publicó la ley de condonación de multas é intereses de demora, en beneficio de todos aquellos interesados que presentaran hasta el 1.º de Noviembre próximo á liquidar en las oficinas respectivas, las Testamentarias y demas actos y contratos que se hallan sin formalización. Aconsejamos á toda la clase contribuyente se acojan á los dos meses de beneficios protectorado que el Gobierno dispensa, y obtendrán resultados ventajosos con imprimir actividad á sus asuntos.

—**Elecciones.**—Pasado mañana se hará la designación de interventores para las mesas que han de recibir los votos para la elección de Diputados provinciales, en cumplimiento de lo dispuesto por las modificaciones tercera y cuarta de la segunda disposición transitoria de la Ley provincial. Las cédulas y actas notariales no podrán llevar fecha anterior en más de ocho días á la del señalado para la elección de Diputados, no pudiendo designarse en referidos documentos mas que á dos personas para interventores, y dos suplentes, y las actas se presentarán en pliegos cerrados, que se abrirán por el señor Presidente á las once de la mañana.

—**Bueno.**—De acuerdo el Municipio con lo propuesto por la junta de sanidad, ha resuelto que se cierren los tragantes de la cloaca de la calle Candelaria.

—**Plazo.**—Ayer terminó el de cobrar á domicilio en esta capital las contribuciones. Durante tres días á contar desde la publicación oficial del oportuno edicto pueden pagarse sin recargo en la Agencia del Banco de España.

—**Subasta.**—El 15 se subasta en la Administración de propiedades é impuestos de esta provincia el arriendo de la Casería llamada Portichuelo, término de Baena.

—**Efemérides.**—HOY.—677.—Fallecimiento de Recesvinto y aclamación del virtuoso Wamba como rey de los godos.—1054.—Batalla de Atapuerca, en la que murió el rey don García de Navarra.—1715.—Fallecimiento del rey Luis XIV de Francia.

—**Vista.**—Ante la sección primera de esta Audiencia tendrá lugar mañana la de la causa instruida en el juzgado de la derecha, por desacato, contra José Garcia Carrasco. Defenderá al acusado el señor don Aureliano Gonzalez Francés y lo representará el procurador don Luis Espinosa.

—**Buen resultado.**—La corporación municipal, accediendo á los deseos del vecindario del Campo de la Verdad, ha resuelto que se alimenten á expensas de los fondos municipales los dos faroles que aquel proyecta instalar junto á la imagen de San Rafael que se halla en el puente mayor.

—**Acto religioso.**—El domingo anterior tuvo lugar en la parroquia del Espíritu Santo la fiesta con quela Congregación del Apostolado de la Oración ha celebrado su inauguración solemne. El precioso templo parroquial estaba adornado con el mejor gusto, así como todos sus altares, que habian tomado á su cargo las celadoras de los mismos: multitud de luces, combinadas con preciosos ramos de flores, ofrecian un aspecto sorprendente. A las siete de la mañana el señor Rector celebró el Santo Sacrificio de la Misa, y en ella dió la Sagrada Comunión á ciento catorce personas, que llevaban sobre su pecho el Santo Escapulario de la Asociación, mientras en el coro se cantaban preciosos motetes al Santísimo Sacramento. A las diez dió principio la Misa cantada, que ofició una lucida orquesta, predicando el señor don Francisco Montero Pozo, tomando por tema el origen, objeto y utilidades de la Asociación; y despues, con palabras sencillas, proporcionadas al auditorio, y llenas de verdadera unción evangélica, exhortó á sus feligreses á tomar el Santo Escapulario, y á poner sus nombres en las listas de la Congregación. Terminado el Santo Sacrificio de la Misa, hicieron las celadoras el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús, y á seguida el celebrante don Francisco Mellado bendijo é impuso las Cruces á las celadoras, entregándoles el diploma y reglamento, terminando la ceremonia con el *Magnificat* y la Oración de la Santísima Virgen. A las seis de la tarde, se manifestó S. D. M., siguió rosario cantado, y en la plática que hizo el señor Coadjutor don José Rodríguez Fernandez, demostró con sencillez y elegancia que el Sagrado Corazón de Jesús es todo amor y misericordia para los que le aman, por lo que debemos acudir á El en todas las necesidades. Despues hubo un rato de meditación y terminó con una solemne reserva.

—**Matricula.**—Desde el día de hoy al 30 del corriente se hallara abierta para todas las asignaturas que comprende la carrera de Veterinaria, en la Escuela especial de esta capital.

—**Estorbos.**—Necesitan un arreglo los puestos de la plaza de las Cañas. De noche, especialmente, va el transeunte espuesto á caer entre maderos, canastas

Agapito; y dueño de sí mismo, sus escribientes pudieron notar en el color de su rostro, mas pálido que de costumbre, en su frente arrugada y en su ojo apagado, que todo esto era indicio y efecto del interior movimiento de esa psicología que producian las decisiones de una alta política y notables previsiones.

Hubo, sin embargo, don Ramiro por su presencia de apartar al Valentín de estas graves y saludables ocupaciones. Solo con el podestá tembló que aquel hombre de sangre hubiese cumplido fielmente las órdenes terribles que las circunstancias hacian necesarias para la seguridad de su poder.

No se atrevió á abordar francamente el punto que tanto le importaba esclarecer, y fijando sobre la sombría cara del justicia mayor una penetrante mirada, pensó que sería un día de equidad aquel en que los habitantes de tantas ciudades sometidas á su jurisdicción viesen el cadáver de aquel servil instrumento, ervir á su vez de espectáculo á la muchedumbre, respondiendo á sus saludos

valer sus cualidades, ó mostraban algunas veces los salvos conductos, se les llenaba de consideraciones y se les ponía en libertad, escoltándolos con tanta galantería como crueldad habian puesto en prenderlos. De esta suerte se llegaba á coger á los espías, se conocian los secretos y se llegaba á detener la marcha de los portadores de noticias. Altos personajes, tratados de propósito como indignos impostores, reflexionaban á veces entre cuatro paredes sobre el poder del nuevo señor de la Romaña, y siempre sacaban algun provecho de estas meditaciones.

El justicia mayor habia convenido en que la pobre aldea de la Católica, habiendo del lugar que servia de residencia momentánea á sus huéspedes, era una hermosa y buena prisión para ser improvisada, y en ella yacía el conde de Astorre.

En un patio cuadrado, cercado de altas paredes los habitantes de la triste estancia respiraban el aire en comun, y desaparecía la diferencia de sus con-

voluntad del hombre, tan terrible algunas veces en los príncipes. Despues ofrecíasele á su fantástico pensamiento el brillo de un jóven confundido con el de su hermana, y esta unión mística de las almas le asustaba como un espectro que estendiese sus brazos hácia él...

Bien pronto ya no eran mas que unos sombríos celos, que pesaban fuertemente sobre su corazón, que le sujerian ideas de venganza y el triste placer de turbar una felicidad de que él estaba privado; despues una emoción repentina sucedía á proyectos siniestros, y el recuerdo de Lucrecia renacía con todos los encantos de su fogsosidad apasionada, con todo el entusiasmo de su amor.

Don Ramiro, con una prudencia digna á veces de él mismo, y de su amo, habia dado órden de asegurar á todos los viajeros estraños al ejército del duque, y sus esbirros cumplian con una puntualidad rara al cuidado de llenar las prisiones. Si despues del arresto previo, los que lo sufrían querian hacer

con aire cortés, que era para aquel personaje la mas dulce recompensa.

—Si tengo memoria, don Ramiro, le dijo, teneis en vuestras prisiones al conde Astorre de Faenza... ¿Lo teneis aun, no es esto?

—Escelencia, respondió el podestá con un tono de temor: preciso es, que me perdones... No sé qué razon me ha hecho tomar sobre mí... No parecías dar grande importancia á su vida...

—¿Le habeis muerto? exclamó el duque interrumpiéndole.

—¡Ay, señor, no reconozco mi falta; pero ocupaciones constantes me han impedido dirigirle á Roma con buena escolta cual habiais mandado...

—En efecto, lo recuerdo; queriamos que el conde de Faenza y la condesa de Forli fuesen tambien vecinos en el castillo de Sant-Angelo, como lo eran sus señorios en Romaña... Y bien, Astorre está en la Católica...

—La prisión es alegre, convengo; sin embargo es segura; no nos ha permitido el tiempo trasformar las mezquinas ca-

y otros obstáculos que casi cierran el paso.

Debe saberse.—La Dirección general de la Deuda ha publicado una circular señalando el plazo de dos meses, que principian hoy, para la presentación voluntaria de los títulos del 3 por 100 consolidado con objeto de convertirlos en otros de la deuda perpétua del 4 por 100 exterior. A los que se presenten en el plazo señalado, se les admitirán a los cambios que la ley de Mayo de 1882 determina, ó sea, en francos á razón 5,40 y en libras esterlinas á 51 dineros por peso fuerte; y que mientras el capital que hoy poseen solo les produce un interés de 1,25, despues de convertido en deuda del 4 por 100, les producirá 1,75. Si dejan trascurrir el plazo sin solicitar la conversión, el Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de ley haciéndola obligatoria y teniendo, por tanto, que sufrir los perjuicios que se les irroguen, puesto que en dicho proyecto se establece para la emisión de los títulos el cambio par, ó sea peseta por franco y 25, 20 céntimos por libra esterlina; dejando de abonarse los cupones de la indicada deuda hasta que verificada la conversión, se satisfagan sobre los nuevos del 4 por 100 que se les entreguen.

Real.—En el de la feria del 8 se está instalando la tienda de la Excm. Diputación provincial.

Bien venido.—Ha llegado á Córdoba para visitar á su señora madre nuestro estimado amigo señor don Amadeo Rodríguez, ilustrado compañero que fué en la prensa local.

Gastos.—Los de instrucción pública con cargo al presupuesto de esta provincia, el mes que terminó ayer, importan 26.295 pesetas y 13 céntimos.

Nueva misa.—El entendido Maestro de capilla de nuestra Santa Iglesia Catedral se halla ocupado en Lorca, durante el tiempo de licencia que le fué otorgado, en escribir una Misa solomne que podrá cantarse en la fiesta de la Purísima Concepción, que en nuestra gran Basílica se celebra anualmente con pompa extraordinaria el día 8 de Diciembre. Nuestras noticias son la que obra del señor don Juan Antonio Gomez es de especial mérito, probando con ella la justicia de la fama adquirida como excelente Maestro compositor.

Telegramas.—Por los recibidos en Córdoba se sabe ha sido elegido Diputado á Cortes por el distrito de Lalin (Pontevedra) el digno gobernador civil señor don Angel Urzaiz, al que felicitamos por ello, sintiendo, sin embargo, tenga que dejar el mando de esta provincia.

Apertura.—El día 15 del actual quedará abierta la expedición de matrículas para el próximo curso en la Escuela de Bellas Artes.

Quejas.—La vecina de la casa número 36 calle de Frias se presentó ayer en la inspección de órden público lamentándose de que otra muger había descargado sobre ella un diluvio de insultos.

A la sombra.—Un hombre y una muger fueron llevados ayer á la cárcel por el cuerpo de órden público, para extinguir condena, en recompensa de sus culpas y pecados.

Zapatería.—Las botas y zapatos que se entregaron en la Casa Central de Expositos se confeccionaron, no en el taller del Hospicio, sino fuera de él bajo la inspección del maestro de aquel.

Junta honoraria.—La del Ateneo científico-literario de Córdoba estaba citada ayer tarde en el edificio del Instituto provincial. Por falta de número suficiente de sus individuos se citará de nuevo.

Término feliz.—Ya le ha sido entregado el título de Maestra de primera enseñanza y enseñanza superior, expedido por el Ministerio de Fomento, á la ilustrada señorita doña María Magdalena Bujalance y Torquemada, para cuya obtención habia hecho ejercicios notables el día 26 de Junio último ante el digno profesorado de la Escuela Normal de Córdoba, mereciendo por ellos la calificación de sobresaliente. Enviamos nuestra mas cordial enhorabuena á espesada señorita por el feliz éxito obtenido en su carrera, estensiva á sus señores padres, apreciados amigos nuestros.

Plan.—En el de aprovechamientos forestales se han hecho algunas rectificaciones en el periódico oficial de ayer.

Destino.—Lo ha obtenido en el regimiento de caballería Cazadores de Villarrobledo el alférez don Atanasio Sartorius.

Agua florida.—Se ha descubierto un depósito de perfumes procedentes de un sumidero que se ha desbordado en la calle de Agustín Moreno. Al municipal del distrito le han llegado los aromas al olfato, y de ello ha producido la correspondiente denuncia.

Diputado.—El que lo es á Cortes por el distrito de Montilla, señor don Manuel Reina, salió anteayer de Córdoba para Puente Genil.

Fianza.—Se ha mandado devolver la que tenia prestada don Mateo Barea, como abastecedor de los establecimientos de Beneficencia.

Correctivo.—Un colegasevillano, apropósito del atropello de que fué otro victima, como ayer digimos, añade que el revolver debe estar siempre al lado del tintero. Sensible cosa fuera que semejante garantía de independencia se hiciese precisa. No nos parece bien que se moje en hiel la pluma; pero mucho peor es que se convierta en verdugo el que se cree ofendido en un pueblo culto, con leyes que protegen el honor y con tribunales llamados á aplicarlas.

Entendido.—Al tratar un apreciable colega de los escándalos de ciertas casas de la calle del Cardenal Gonzalez, las llama *benéficos asilos*. Pero como usa la letra bastardilla, creemos que con levedad los hubiera calificado de "asilos maléficos."

Que se cae.—Segun el parecer de una brigada de la guardia municipal se halla en estado ruinoso la pared foral de una casa sita en la calle de San Eloy.

Herido.—El guardia municipal número cuatro puso anteayer á disposición del juzgado de guardia á dos hombres de los que uno, en la cuestión que tuvieron en la Corredera, resultó herido.

Obra importante.—Dice la *Revista de Medicina y Cirugía practicas*: "La Dirección general de Instrucción pública, á cuyo frente se halla nuestro ilustre amigo el doctor don Julian Calleja, ha adquirido 200 ejemplares de las *Lecciones de Higiene Popular*, escritas por don José Cosano, y de cuya interesante obra se ha ocupado la prensa toda en sentido muy favorable. Lástima que los escasos recursos con que cuenta el Ministerio de Fomento para la adquisición de obras verdaderamente útiles, no haya permitido al doctor Calleja ampliar el número de ejemplares, pues ciertamente el libro del doctor Cosano es de aquellos que prestan indiscutibles servicios en las bibliotecas populares."

Edicto.—Por uno del juzgado de la derecha se llama á don Manuel Vicente Riveiro y á su sirviente Antonio Riveiro, para declarar en causa por hurto de dinero y alhajas la noche del 14 de Junio último en la posada de Pantaleón Ibañez, barrio ó Campo de la Merced.

Monon.—Una muger que el dia anterior habia sido dada de alta en el hospital de Agudos, lucía ayer á las dos de la tarde en la plaza del Salvador los efectos de una borrachera descomunal. Los espíritus le invadieron la cabeza y se dejó caer en el suelo, en donde fué victima de un sueño espantoso. Acudió un guardia municipal y nada consiguió para que aquella saliera de los brazos de Morfeo, que hacia á Baco terrible oposición. Luego llegó otro guardia, y nada. Se buscaron dos mozos de cordel para hacer la conducción, y apesar de que en aquel sitio tienen su parada, los buenos muchachos habian desaparecido. En vista de ello, los dos guardias hicieron el traslado con toda *solemnidad*, y la embriagada acabó su sueño en el depósito.

Terremotos.—Causan pavor los telegramas que se reciben de Grecia, donde los terremotos han ocasionado multitud de victimas, habiéndose ya estraído 400 muertos y muchos heridos, quedando destruidos buen número de pueblos. El pánico dicen es grande, temiéndose nuevas oscilaciones.

Tauromáquia.—Hemos visto un telegrama de Cáceres en que se dice que la corrida verificada allí el dia 29, en que se jugaron toros de la ganadería cordobesa de Barrionuevo, fué superior, matando 15 caballos. *Lagartijo* y *Guerrita* fueron muy aplaudidos.

Pensamiento.—Mas fácil es obtener peras de los olmos, que benevolencia ni aún justicia de las personas dominadas por la soberbia.

Sección minera.—El 10 se sustaban en las casas consistoriales de Córdoba una mina de hierro, término de Hornachuelos, cinco de cobre y cuatro de plomo, del de Montoro, y dos del mismo metal, del de Obejo.

Cantar.—Los lirios que dé la tierra, cuando en ella me sepulten,—en tu pecho has de ponerlos—ya que en él vivo no estuve.

Obras.—Se han emprendido en Fuente Obejuna las de la torre que ha de completar el buen aspecto de aquel templo. El vecindario coadyuva eficazmente.

Tambien ellas?—En Posadas armaron el dia 29 una grimpola de pri-

mera dos hembras, y harta una de ellas del repique de lengar echó mano á una pistola y disparó sobre su contraria, ocasionándola una herida. Ambas contenientes fueron detenidas por la Guardia civil y puestas á disposición del Juez de instrucción.

Correspondencia.—Por carecer de franco se halla detenida en Madrid, desde el sábado, una carta con sobre á don Isidoro López, Posadilla.

El pró y el contra.—En varios pueblos de Granada se presenta muy bien la cosecha de uva y muy mal la de aceituna.

Traslación.—Se vá á trasladar á Cádiz la fábrica de proyectiles establecida en Cartagena.

Descanse en paz.—Ha fallecido en Port-Said, de regreso de Filipinas, donde ha permanecido durante doce años, el coronel de infantería don Augusto Avilés Serrano, persona muy conocida y estimada por su fino trato.

Cuando pitos flautas.—Un terrible incendio ha consumido estos dias en Jalar (Granada) las nueve chozas que substituyeron á las casas destruidas por los terremotos. Peor dato: el incendio fué intencional.

Cuerpo.—El de abogados del Estado es posible sufra alguna variante en su organización actual.

La verdadera libertad.—Así titula su artículo un periódico madrileño. Al oír hablar de libertad no todos aplauden; pero al oír decir "¡viva la verdadera libertad!" no cremos haya quien no conteste "¡viva!"

Combinación.—Se anuncia una estensa de magistrados para proveer varias plazas vacantes.

Diálogo.—Señorita: es usted muy ingrata con su primo.—Me fastidia.—Es que la quiere á usted tanto que por usted se echaría al río.—¿Y qué me importa? Yo no pienso ahogarme.

CHARADA

Si voy al campo de caza,
hago un *primera* con *tres*
saco un *prima* *dos* *tercera*,
y entre cazar y comer,
alegres paso las horas
en aquel hermoso eden.

Solución á la charada anterior
CAN-CER-BE-RO.

El Aceite del serrallo y Jerezalina son sin género alguno de dudas las dos especialidades más recomendables para regenerar el cabello y para teñir la barba. El éxito que han obtenido estos dos productos químicos en el corto tiempo que llevan de explotación y las numerosas cartas que obran en nuestro poder ponderando sus excelencias, dicen en su favor mucho más que cuantos ejemplos pudiéramos presentar.

Madrid 22 enero de 1886. Sres. Scott y Bowne. Muy Sres. míos: He usado la *Emulsión Scott* en el tratamiento de las *dermatosis escrofulosas benignas* y en el *lupus*, con resultados más ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la *escrofula ó sea con ó sin caries en los huesos*.

De ustedes atto. s. s., Dr. José Eugenio Olavide, Médico del hospital de San Juan de Dios.

El Aceite de Hígado de Bacalao regenera las constituciones más débiles, sirviendo al mismo tiempo de alimento y medicina, y en todas las marcas conocidas, el de Lanman y Kemp es incontestablemente el mejor de todos por su absoluta pureza y gran cantidad de yodo que contiene.

COLEGIO DE SANTA CLARA.

El día 1.º del próximo mes de Octubre reanudaré este antiguo y acreditado establecimiento sus tareas escolares, dándose principio, como en los centros oficiales, al curso académico de 1886 á 1887.

De todos conocido el celo y actividad con que desde su creación viene atendiendo el Director y Profesorado de este Colegio á cuanto dice relación al mayor aprovechamiento y adelantos de sus alumnos, omitimos el hacer encomio alguno en favor de este centro de educación y enseñanza.

Los resultados prácticos que desde su instalación viene obteniendo cada un año este Colegio en los exámenes de prueba de curso, y sobre todo el lisonjero éxito alcanzado por la mayoría de sus alumnos en el próximo pasado, hablan más elocuentemente que los anuncios más pompo-

sa, y son la mejor garantía para los padres de familia.

En el inmediato curso, continuaremos como en los anteriores dotando á nuestro Colegio de Santa Clara de cuantas innovaciones conceptuemos necesarias y conducentes al mayor y más eficaz desarrollo intelectual de los jóvenes que se nos confien.

La enseñanza proseguirá dándose con arreglo al plan de estudios vigente y á los programas oficiales.

Las diversas clases de estudios que han de cursarse en este Establecimiento son:

La Instrucción Primaria: que comprenderá la enseñanza de párvulos, la elemental y la superior; quedando con esta los alumnos en disposición de presentarse al exámen de ingreso y pasar á la segunda enseñanza.

La Segunda Enseñanza: que abarcará el estudio completo de todas las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller, y los repases convenientes á fin de ponerse en condiciones de practicar los ejercicios de dicho grado.

Finalmente se dispensarán los de *Aplicación y Adorno*, entre los que figuran la Caligrafía, la Gimnasia, la Música y el dibujo lineal y topográfico.

Las esplicaciones de las espuestas clases de estudios estarán á cargo de ilustrados, laboriosos y acreditados Profesores.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Los primeros abonarán á razón de 7 reales diarios durante los nueve meses de curso.

Los medio-pensionistas pagarán la mitad de la cuota señalada á los internos: sin que unos ni otros tengan que abonar cantidad alguna por razón de la enseñanza y repases de sus respectivas asignaturas, siendo de cuenta del Colegio retribuir á los señores Profesores encargados de uno y otros.

Los esternos satisfarán 15 pesetas mensuales por el grupo de asignaturas que quieran cursar: teniendo derecho, si así fuera la voluntad de sus padres ó encargados, de hacer el estudio en unión de los internos y medio-pensionistas; saliendo del Colegio únicamente á las horas de comer y por la noche á las ocho y media de la misma en que termina el estudio: debiendo antes de retirarse dar las lecciones del día siguiente con alguno de los superiores.

Los alumnos esternos de Instrucción Primaria abonarán 5 pesetas mensuales, costeándoles el establecimiento el papel, la tinta y plumas.

Los que deseen más datos se dirigirán á esta Secretaría, Leones, 2, y se les facilitarán prospectos y cuantos antecedentes necesiten.

Los que quieran ingresar bajo cualquiera de los conceptos indicados, se servirán avisarnos antes del día 28 de Setiembre próximo.

Córdoba 27 de Agosto de 1886.—El Director, José Calderón, Pbro.

BANCO DE ESPAÑA.

Sucursal de Córdoba.

Debiendo quedar terminada el diez de Setiembre próximo venidero la corta de cupones de efectos depositados en esta Sucursal, de vencimiento 1.º de Octubre de 1886, se advierte á los señores depositantes, que si desean que sus cupones no sean cortados, se sirvan manifestarlo por escrito antes de dicho día, entendiéndose que de no hacerlo así se cortarán y remitirán á Madrid para su cobro por su cuenta y riesgo y con devengo, los del interior, de un cuartillo por ciento de comisión y giro, y uno por mil de derechos de valores declarados.

Córdoba 30 de Agosto de 1886.—El Secretario, Enrique Ortiz.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Hoy, San Gil, abad, y San Alejo, confesor.—Mañana, San Antolin, mártir, y San Esteban, rey de Hungría.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Agustín, por un devoto, en sufragio de doña Teresa Fernandez y Navarro.

—Segundo dia de novena á Ntra. Señora de la Piedad, en la Iglesia del Colegio de su advocación, á las siete de la tarde. Se rezará el Santo rosario, siguiendo luego el ejercicio de la novena, y terminará con unas letrillas y salve cantada por las niñas internas.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

†
R. I. P.

LA EXCMA. SEÑORA

Doña Maria de la Soledad Fernandez de Córdoba
Y GONZALEZ DE AGUILAR,
Marquesa Viuda de Ontiveros y Dama
Noble de Isabel Maria Luisa,
Falleció el dia 2 de Marzo del corriente año.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha Excm. Señora, en la Parroquia de San Pedro, recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hijos don José Cabrera y Fernandez de Córdoba y doña Maria del Pilar Trillo-Figueroa, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor.

Quinto aniversario.

EL SEÑOR

DON RAFAEL AROCA Y ROJAS,
falleció el 4 de Setiembre de 1881.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, en la iglesia Hospital de San Jacinto, Dolores, el dia 4 del corriente, de seis á ocho de su mañana, recibirán el estipendio de ocho reales.

Su desconsolada madre, ruega á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 30 de Agosto.

Consolidado interior, 60'45
Amortizable, 77'10
Billetes hipotecarios, de Cuba, 93'45
Acciones del Banco, 339'75

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 39 á 43 rs. fanega.—Cebada de 29 á 30.—Garbanzos 80 á 160.—Escabaña de 20 á 21.—Habas mazaganas á 32.—Idem chicas morunas 34.—Arvejonas 42.—Yeros 35.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37 á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco, á 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 20.—Del pais de 1.ª á 16'50; 2.ª á 15'50.—Carne de vaca á 1 peseta 40 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'08 pesetas.—Aceite en los molinos á 36 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª á 50 rs. arroba. y Idem de 2.ª á 48; Por decálitros 43 39 respectivamente.

FERRO--CARRILES.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo llegará de Madrid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 3 de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á la una y 6 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la una y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El express, llegará de Madrid á las 6 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de id.

DE CORDOBA Á ÉCIJA Y MARCHENA.

Hay dos trenes diarios, el primero sale de Córdoba á las 11,32 de la mañana llega á Ecija á las 1'25, y á Marchena á las 2,41 de la tarde. El segundo sale de Córdoba á la 1'56 de la mañana, llega á Ecija á las 4,14 de la misma y á Marchena á las 5,54.

Precios de Córdoba á Ecija: Primera clase, pesetas 7,09.—Segunda, 5,32.—Tercera, 3,22.

A Marchena: Primera, 12,65.—Segunda 9,49.—Tercera, 5, 75.

DE MARCHENA Y ÉCIJA A CORDOBA.

Hay dos trenes diarios, el primero sale de Marchena 10 de la mañana; llega á Ecija á las 12'05, sale á las 12'09 y llega á Córdoba á las 11 tarde. El segundo sale de Marchena 2 las 8,27 de la noche; llega á Ecija á las 9,33, sale á las 9,58 y llega á Córdoba á las 12,22.

DE CORDOBA A GRANADA.

Habrán dos trenes diarios. El primero, que conduce el correo, sale á las 11 y 50 de la mañana, y llega á Granada á las 8 y 20 de la noche.

El segundo (mixto) sale á las 6 y 15 de la madrugada, y llega á Granada á las 4 y 20 de la tarde.

Precios: Primera clase, pesetas 3,340.—Segunda, 2,5'95.—Tercera, 1,7'80.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

Salud á todos devuelta sin
gastos, ni gastos, por la deliciosa ha-
lina de salud, de DU BARRY, de Lón-
dres, la

Revalenta arábiga.

Treinta y seis años de invariable
éxito, curando las digestiones laborio-
sas (dispepsias), gastritis, gastralgias,
tisis pulmonar, hemias, vientos, anar-
gor de boca, acedias, pituitas, náuseas,
eruptos, vómitos, estreñimientos, dia-
rrea, disenteria, cólicos, tos, asma,
ahogos, opresion, congestion, mal de
nervios, diabética, debilidad, todos los
desórdenes del pecho, de la garganta,
del aliento, de los bronquios, de la ve-
diga, del hígado, de los riñones, de los
intestinos, de la membrana mucosa,
del cerebro y de la sangre. — 100,000
curaciones, entre las cuales se cuentan
las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M.
el Emperador Nicolás de Rusia, de la
señora duquesa de Castletuart, de la
duquesa de Pluskow, la señora marquesa
de Bréhan, Lord Stuart de Decies,
Par de Inglaterra, el señor doctor osto-
drático Wurzer, etc.

Cura núm. 60,924. — Soissons (Asie-
ne), el 10 de enero 1868. En la aldea en
donde resido parte del año se encuen-
tra una mujer aquejada, según el pa-
recer de todos los facultativos, de un
cáncer al estómago; lo positivo es que
hacia dos años que esa infeliz padecía
dolores inaguantables. No podía dige-
rir cosa alguna, y su debilidad era tal
que mover un brazo le era imposible:
en fin, todos esperaban el fin de esa
larga agonía, que sin duda alguna se
encontraba muy cerca de su término,
cuando en el mes de marzo último tuve
la idea de aconsejarla tomara la *Reva-
lenta de Barry*. Desde entonces su es-
tado ha mejorado mucho, las fuerzas
le vuelven, digiere y no padece casi
mas. — DE CHASELLES, condesa de
Gourguens.

Cura núm. 62,845. — Señor Boilat,
presbítero, de 36 años de padecimiento
de asma con opresión durante la noche
y debilidad general.
Núm. 49,842. — La señora Maria Joly,
de 50 años, de un estreñimiento inco-
modo, de una gastritis, de irritaciones
nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos,
náuseas. — Núm. 43,270. — Señor
Roberts, de una consunción pulmonar
con tos, vómitos, sordera y estreñi-
miento de 25 años. — Núm. 46,210. — El
Sr. Doctor-médico Martín, de una gas-
tralgia é irritacion del estómago que le
habían hecho vomitar de 15 á 18 veces
al día, durante 8 años. — Núm. 46,218.
— El Coronel Watson, de la gota, neu-
ralgia y estreñimiento obstinado. —
Núm. 48,744. — El Doctor-médico Shor-
land, de hidropesía y estreñimiento. —
Núm. 49,522. — Sr. Baldwin, del agotamiento
más completo, parálisis de la vejiga
y de los miembros, á consecuencia
de escases de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la
carne, sin irritar, y economiza 50 veces
su precio en medicinas.
Se vende únicamente en cajas de ho-
ja de laté de media libra, 12 rs.; una
libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80
rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras,
106 rs.
Depósitos, en casa de los mejores bo-
carios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited),
77, Regent Street, W., Londres, y 8,
rúa Castigliona, París. — Depósito ge-
neral para España, señores hijos de don
José Vidal y Ribas, Barcelona. — Depó-
sito en esta ciudad: D. Francisco de
Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján,
y don Ramon Alonso, Ultramarinos, ca-
te de Alfara, 17.

En la huerta de la Trinidad, de este
término, apareció en la semana pasada
una marrana cuya procedencia se igno-
ra. La persona á quien pertenecía pue-
de presentarse á reclamarla, y dando
las señas y abonando los gastos corres-
pondientes le será entregada por el ca-
patá de referida huerta. s5—5

QUINTOS.

Hasta el día 15 de Setiembre se ad-
miten en la Secretaría del Excmo. se-
ñor Conde de Torres-Cabrera proposi-
ciones para los nuevos arrendamientos
de sus quintos del condado de Santa
Enfemia. s8—4



En la fonda Peninsular, Marmol de
Bañuelos número 4, hay un servicio de
coches en buenas condiciones y econo-
mia para los viages de campo, y servi-
cio en los ferro-carriles y en la locali-
dad; dichos coches están á cargo del
dueño de espresada fonda. s8—2

Se arrienda desde el día la casa nú-
mero 18 calle de Jesús Crucificado, en
cuya puerta principal está en la calle de
Valladares. En la misma se hace almon-
eda de un estrado, un piano y varios
muebles de casa. s4—2

En la casa número 7 calle de la Can-
delaria, se hace almoneda de varios
muebles. s4—2

LA ESPERANZA.

Nueva casa de huéspedes.

En este nuevo establecimiento, si-
tuado muy cerca de la estacion de los
ferro-carriles, y frente al paseo del
Gran Capitán, encontrarán sus favore-
cedores un esmerado servicio y á pre-
cios muy reducidos.

Alegria Córdoba.

Por ausentarse su dueño, se vende un
establecimiento de barbería situado en
el Campo de la Verdad, calle del Arce-
fite núm. 3, en el mejor sitio de dicho
barrio, con antigüedad de más de vein-
te años: para tratar, en dicha casa. Se
vende desde el día y en un precio mó-
dico por obligarle á su dueño. s8—6

Se arrienda desde el día la casa ca-
lle de Grajea número 16. Informarán
en la de Gondomar sin número. s30—2

Se hace almoneda de varios muebles
y efectos en la calle del Sol, parroquia
de Santiago número 107, desde las 9 de
la mañana á las cinco de la tarde. s4—4

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están á la venta en la estacion del Pedroso (Sevilla) cuarenta empleados
congruente legítimos para molinos de aceite, lo mas superior: se hallarán ru-
los de dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios ar-
reglados.

OPRESIONES NEURALGIAS
CATARRS CONSTIPADOS...
CURADOS
Por los CIGARILLOS ESPIC
Aspirando al humo, penetra en el Pecho, calma el sistema
nervioso facilita la expectoracion y favorece las funciones de
los organos respiratorios.
(Exigir esta firma: J. ESPIC.)
Venta por mayor J. ESPIC, 20, rue Saint-Lazare, Paris.
Y EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA. — 2 FR. LA CAJA.

Gran fábrica de calzados de lujo
DE
FRANCISCO ROMERO
Letrados 19
CÓRDOBA

¡¡No más canas!!
ACEITE DEL SERRALLO.
Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para
devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color.
No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la
ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza.
Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contie-
ne su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy
remota su desaparicion, é imprime en el mismo en pocos dias el color
que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.
LA JEREZALINA.
Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas
del mismo género se conocen.
Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa Maria
núm. 3, Jerez de la Frontera.
Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio
Izquierdo, Librería 21.

Almacen de curtidos al por menor
En el que se ha establecido en la calle Ayuntamiento número 8, segundo,
junto á la droguería de don Antonio Carrasco, encontrará el público un com-
pleto y variado surtido en toda clase de pieles, así como todo lo concernien-
te al ramo de zapatería, expendiéndose á precios arreglados. s—1

COMPOSICION PARA LOS BAÑOS ARTIFICIALES
DE GARRATRACA.
Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se prepa-
ran en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogos vir-
udes á los de Arceña, Ontaneda, La Pata, etc., tan recomendados para la
curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco
costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los nu-
merosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han
hecho adquirir una justa y general reputacion.
Hay también paquetes de sales marinas, con las que se imita perfec-
tamente el agua del mar, y que son un recurso precioso para los que no
pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los
resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos oca-
sionan.
Para satisfacer los deseos de algunos consumidores, se han traído
directamente de las costas del Cantábrico sales naturales de mar con sus
correspondientes algas, y podemos ofrecerlas con ventajas en el precio y
garantizada su procedencia.
Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla,
calle San Pablo núm. 27, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fer-
nando núm. 43, y en ambas se facilitan prospectos y se encargan de pre-
parar toda clase de baños artificiales.

EL PROGRESO
fábrica de calzados de todas clases
DE
ANTONIO AROCA
CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO
CORDOBA.

En este acreditado establecimiento se construyen cal-
zados de todas clases, tanto de caballero como de seño-
ra y niños. Variedad en surtido y economía en los pre-
cios
CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO

LA ESTRELLA
fábrica de jabones
DE
MANUEL CAMBRONERO
FUENSANTA 7.—CÓRDOBA.

JABONES COMUNES 1 REAL EN ARROBA MAS BARATO
que en las demás fábricas. Los blancos y verdes de primera y segunda
completamente puros y elaborados con gran esmero, por cuya razón son de
los mejores que se fabrican en Córdoba. Pueden verse en la calle de Maese
Luis núm. 7, donde vive su dueño.
En la fábrica solo hay despacho de 7 á 9 de la mañana y de 7 á 9 de la
noche.

HIERRO QUEYENNE
Cura: Anemia, Colores pálidos, Pérdidas blancas, Pobreza de la Sangre, etc.
Es el hierro en el estado de pureza absoluta; MAS ACTIVO que cualquier otro ferruginoso y mas económico.
No irrita el estómago cual los hierros líquidos ó solubles: No tiene sabor ni acción sobre la dentadura.
Por lo mismo es uno de los raros preparados que han obtenido la
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Se vende: 1.º al Natural; 2.º en Grageas.
N.º — El Verdadero Hierro Queyenne lleva la Firma y la Marca aquí estampadas y el Sello de Garantía de la Union de los Fabricantes (Union des Fabricants):
Depósito: Farmacia Em. GENEVOIX,
14, RUE DES BEAUX-ARTS, PARIS

ACEITE PURO
DE
Higado de Bacalao
Preparado por LANMAN y KEMP.
Este infalible remedio para la curacion de todas las
enfermedades de
SANTANA, EL PEGHO Y LOS PULMONES.
Usado con perseverancia en union del
PROPORAL DE ANACAHUITA,
realiza curaciones sorprendentes en muchos casos
de
RESURSION Y TISIS.

Enfermedades Secretas
CAPSULAS
RAQUIN
al Balsamo de Copaiba puro
APROBADAS por la ACADEMIA
DE MEDICINA DE PARIS
EL REMEDIO MAS SEGURO
contra los Flujos (purgaciones); el
único que no deja la menor traza de
su empleo: ni hedor, ni regueldos.
FURCOUR-ALBESPEYRES
78, Faubourg Saint-Denis, PARIS
Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo
de Hígado de Bacalao, más las de los
Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor
y sabor agradable, de fácil digestion, y la
soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Dro-
guerías. SCOTT & BOWNE, Quimi-
cos.—NUEVA-YORK.

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo
de Hígado de Bacalao, más las de los
Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor
y sabor agradable, de fácil digestion, y la
soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Dro-
guerías. SCOTT & BOWNE, Quimi-
cos.—NUEVA-YORK.

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo
de Hígado de Bacalao, más las de los
Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor
y sabor agradable, de fácil digestion, y la
soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Dro-
guerías. SCOTT & BOWNE, Quimi-
cos.—NUEVA-YORK.

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo
de Hígado de Bacalao, más las de los
Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor
y sabor agradable, de fácil digestion, y la
soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Dro-
guerías. SCOTT & BOWNE, Quimi-
cos.—NUEVA-YORK.

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo
de Hígado de Bacalao, más las de los
Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor
y sabor agradable, de fácil digestion, y la
soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Dro-
guerías. SCOTT & BOWNE, Quimi-
cos.—NUEVA-YORK.

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo
de Hígado de Bacalao, más las de los
Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor
y sabor agradable, de fácil digestion, y la
soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Dro-
guerías. SCOTT & BOWNE, Quimi-
cos.—NUEVA-YORK.

Se vende y se cambia por una casa,
estando en buen estado, el huerto nú-
mero 90 calle de San Juan de Letrán;
en el mismo darán razón de su precio
y condiciones. También se arrienda
desde el día. s4—3

La bordadora y entoladora que vivía
en la calle del Poyo número 46, se ha
trasladado á la de Alamos número 8,
donde sigue ofreciendo sus conocidos
trabajos á las señoras. s4—2

Se arrienda la casa sita calle de la
Pierna número 13, desde el día hasta
San Juan, y en la misma se hace almon-
eda de toda clase de muebles de casa. s4—2

Se hace almoneda de muebles de to-
das clases en la casa calle de Ambrosio
de Morales número 16. Desde las nue-
ve de la mañana hasta las dos de la
tarde pueden verse. s4—2

ORGANOS.

El antiguo y acreditado constructor
don Rafael Perez Cruz, natural y veci-
no de esta capital, con residencia fija
en la misma, calle de Armas número 18,
ofrece sus servicios, tanto en la cons-
trucción de dichos instrumentos, am-
pliación, reparación y afinación de los
mismos, como también el arreglo de
Melodiums y Pianos, á precios conven-
cionales, relativos á sus causas, pero
siempre económicos, garantizando sus
trabajos dentro y fuera de esta locali-
dad, por el tiempo que se acuerde. Lo
reconocimiento de los instrumentos
serán gratuitos cuando la reparacion
que haya de hacerse sea de alguna
importancia. s8—7

LA TAURINA

CALLE DEL LICEO NÚM. 22

En la acreditada frituría que antes
estuvo establecida en la plaza del Sal-
vador, instalada hoy en la calle del
Liceo núm. 22, se sirven pescados fres-
cos y otros comestibles á cualquier
hora del día ó de la noche, con el es-
mero y equidad que tiene acreditado
su dueño.

El creciente favor que ordinari-
mente le dispensa el público de esta
capital, es la mejor garantía que se
ofrece.

Sigue y seguirá

gestionando sin descanso la adquisicion
de los viveres más selectos en las más
acreditadas fábricas y de los más ac-
reditados productores á los precios más
económicos, para tener el gusto de ofe-
recerlos en el nuevo establecimiento de
ultramarinos calle del Liceo número
52, el antiguo comerciante Salustiano
Gómez; surtido de dátiles esquisitos á 2 y
1 1/2 reales los 460 gramos, queso de
Castilla 3 y 1 1/2, de la Mancha 4, de
boja 4 y 1 1/2, de gruyere 5, galletas de
rrientes 2 y 1 1/2 y 3, finas 3, 4, 5, 6, 8 y
10, salchichon 11, azúcar cortadillo 2 y
1 1/4, floretísimo 2, terciada clara 1 1/2,
dorada Habana 1 y 1 1/2 reales los 300
gramos, vino de Jerez viejo 4, manzan-
illa olorosa 5, licores finos 5, licores
superfinos en botellas elegantísimas 6
reales botella, merluza, besugo, bonita,
langostas, ostras, mero, calamares en
su tinta y otros pescados 6, sardinas 1
y 1 1/2, harina lacteada 6, y leche con-
densada 5 reales lata. Descuentos en los
chocolates de las mejores fábricas. s4—1

GRAN BARATO EN RETRATOS
Fotografía nueva de José Nogales, ca-
lle San Fernando 102.

Retratos esmaltados con gran brillo
hechos con toda perfección y gran pro-
cedido.
Media docena targeta corriente en
24 rs. Media id. id. tamaño album
americana 50 rs.

Tamaños mayores, grupos y repro-
ducciones de todas clases y objetos de
arte, á precios muy arreglados.
Grupos de corporaciones en gran nú-
mero de personas, y también el que lo
quiera á caballo.
Procedimiento instantáneo para re-
tratos de todas edades, sin dar lugar á
moverse.

Retratos sin brillo, más barato, to-
mando media docena en 12 rs.
Horas de trabajo, todos los días,
aunque estén nublados.
San Fernando 102.

En la fonda de Madrid se des-
cansa un intérprete que sepa cuando menos
los idiomas francés é inglés. s4—1

Se vende un landó y unas guarnicio-
nes á la inglesa. También se arrienda
una casa en la plaza de San Agustín,
con bastantes y cómodas habitaciones,
y además una cochera, cuadra, pajar-
granero. Darán razón de ambas cosas
Panadería 9. s4—1

UNA EXPOSICION MAS,
UN TRIUNFO MAS.

LA COMPANIA FABRIL SINGER

tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban
de obtener en la Exposicion internacional de Salud de
Londres la

MEDALLA DE ORO

Suprema recompensa que allí se concedió á la Industria.

También participa al
público que toda má-
quina SINGER lleva es-
ta marca de fábrica en
el brazo



que debe cuidar de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que
no se vean sorprendidos por comerciantes de mala yerbería, doyene adquiri-
una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é
intil.

A pesetas 2'50 semanales.

CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CÓRDOBA.

Casa de comision
y almacen al por mayor
de papel y otros efectos

Felix Castro y Mata

2, Ayuntamiento 2